

MIDIS DU CIEQ

DE L'UNIVERSITÉ LAVAL



1er février 2024 à 12h

Pav. Charles-de Koninck, DKN-5128

Marie-Christine Brault

Professeure agrégée, Département de sociologie, Université Laval, titulaire de la Chaire de recherche Antoine-Turmel sur la sociologie historique de l'enfance et de la famille

La médicalisation de l'enfance au Québec

La présentation vise un double objectif. D'abord exposer la mission et les axes de la programmation de la Chaire de recherche Antoine-Turmel sur la sociologie historique de l'enfance et de la famille. Ensuite, partager quelques travaux qui soutiennent la chaire et qui portent sur la médicalisation de l'enfance, en mettant de l'avant la spécificité québécoise et le cas précis du diagnostic du trouble du déficit de l'attention avec ou sans hyperactivité. Le Québec est la province canadienne « championne » de la prescription de psychostimulants aux enfants et le recours aux diagnostics psychiatriques pour des symptômes comportementaux et des difficultés scolaires s'accroît de manière constante depuis au moins vingt ans.